

Sábado 1.º de Septiembre de 1894.

Redactor-Director, JOSÉ MARTINEZ TORNEL.—Redactores: JOSÉ FRUTOS, MARIANO PERNÍ.

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—NUMEROS SUELTOS, 5 CÉNTIMOS.—SE PUBLICA TODOS LOS DIAS.



TERCER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

Doña Camila Torres y Casanova que falleció el día 3 de Septiembre de 1891

En sufragio de su alma y la de su esposo

Don Antonio Catañ y Torres, que falleció el día 16 de Diciembre de 1888

Hoy primero, se celebrarán misas desde el alba hasta la una, en la iglesia de religiosas Capuchinas, donde también estará la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado. Después de la reserva, que será á las cinco y media de la tarde, se cantará un Responso.

Su hijo Don José Catañ y Torres y demás familia, suplican á sus amigos y personas piadosas, asistan á estos cultos y encomienden á Dios las almas de los finados.

RR. I. P.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis se ha dignado conceder 40 días de indulgencia por cada Estacion, tercio de Rosario, Responso ó «De Profundis» que se rece, Comunion, Misa ú obra de caridad que se aplique en sufragio de dichos señores.

LO DEL DIA

¡1.º de Septiembre! ¡Primer día de feria! Como sabrá ya el lector, por muchos motivos y por la diana anunciada.

¡Bien vengas, Septiembre, si vienes sin nubes, sin truenos y sin las lluvias torrenciales con que á lo mejor desbaratas todos los puestos y todos los preparativos de feria!

Ya han regresado á esta ciudad casi todos los ausentes y de hoy á mañana volverán todos, menos los que gustan de bañarse en el mar cuando es mucho el fresco que hace.

Ya están elegidos los toros, como puede verse en la carta del amigo Bermudez; y esto va á ser ya, una cosa tras otra, el cumplimiento de lo anunciado y programado.

Quiere decir: que estamos en feria. ¡Y qué bueno fuera que todo circulase libremente, que no se interesara nada á nadie por arbitrios ni por derechos del rey ó la ciudad!

Pero esto sucedía antes, en los tiempos pasados, de los que parece que no nos acordamos sino para desenterrar lo malo y no lo bueno que tuvieron!

Hoy se dá el caso de pagar 10 pesetas por tener un puesto fijo para vender agua en la Glorieta, mientras que—como dicen las industriales que pagan cuarenta reales—hay vendedoras ambulantes que no pagan y nos defraudan en nuestros intereses.

Unas y otras nos han hablado; las fijas para que no defrauden el derecho que adquieren pagando, y las ambulantes para que se les tolere su libertad.

¡Cualquiera se atreve, en un caso como este de agua á hacer justicia seca!

Enseñanza á los niños de la existencia de Dios

La escuela es muy estrecha, y esta enseñanza necesita el espacio de los cielos. ¡Qué diferencia de vivir en el seno de una ciudad, á vivir en el seno de la naturaleza! En la ciudad vivimos bajo el techo de las casas y entre muros poco más espaciados que un sepulcro; pero en la naturaleza, tenemos por techo la bóveda celeste y por suelo el horizonte sensible. Aquí, entre murallas, nos alumbramos con luces fabricadas por el hombre; pero allá fuera, el alumbrado es el del sol y el de las estrellas, lámparas fabricadas por la augusta mano de Dios. Aquí el sustento de nuestra

vida y el abrigo de nuestro cuerpo salen de los estrechos laboratorios industriales; pero allí brotan de la tierra y caen del cielo como dádivas de la Providencia arrojadas á nuestros pies. En una palabra, en las ciudades se vé al hombre, porque todo lo que se vé es obra suya; pero fuera de las ciudades se vé á Dios, porque se vé la naturaleza, y en la naturaleza la creacion, y en la creacion al Criador.

Ya que tengo que obrar acotado por la estrechez de la escuela, quiero llamar en mi auxilio á la naturaleza. Es preciso que mis discípulos vean la salida del sol y su desaparicion en el ocaso, que contemplen el firmamento en noche estrellada, que pongan su atencion en el fecundo y magestuoso movimiento de las cuatro estaciones del año, que oigan la tempestad y gocen de la serenidad que les sigue. En fin, es preciso que mis discípulos vean el nombre de Dios escrito en todas partes, por mas que aún no sepan leerlo. Esto último me toca á mí; yo en presencia de ellos leeré ese augusto nombre que pronuncian los vientos y escriben los astrónomos.

¿De qué palabras me valdré para ello? ¿qué explicaciones les haré? Eso no es posible decirlo sino recibiendo el educador la influencia directa del niño y teniendo delante á una seccion. Yo soy maestro ante mis discípulos, y sin ellos ya no sé serlo; y es, que su inocencia, la ignorancia con que vienen á mí, las miradas con que me piden ideas, han de ser mi gran pedagogía, la pedagogía del estímulo y de la inspiracion. ¡Qué reciprocidad! ellos van á ser educados por mí, pero yo voy á ser también educado por ellos. Yo sé que los voy á instruir, pero también sé que ellos abrirán en mi corazón una fuente de sentimientos y en mi alma otra fuente de ideas, grandes modificadores de mi modo de ser como maestro y como hombre.

Ya he indicado la naturaleza de mi primera leccion en esta enseñanza; la forma de esa leccion la confío á mi fé y á mi corazón. Les daré muchas mas lecciones sobre este punto. ¿Cuándo?—Cada vez que en el curso de la enseñanza, encuentre mi espíritu á Dios. Explicándoles agricultura, yo les diré que Dios tiene por ministros los vientos de Marzo que llevan el polen fecundante de rama en rama, y transportan las semillas de una á otra region de la tierra. Los climas y las estaciones, las cosechas y los animales útiles, todos los fenómenos y todos los dones agrícolas me proporcionarán ocasion de hacer semejantes digresiones.

Enseñándoles la Gramática, la lectura, y la escritura, yo les demostraré la grandeza de nuestro origen por la grandeza de este don de la palabra en el cual se refleja Dios mismo. ¿Quién sino una sabiduría y un poder infinito pudo haber producido al hombre laboratorio de ideas y pensamientos, laboratorio también de discursos y poemas? Yo diré esto mismo á los niños en conceptos y palabras que ellos me entiendan bien. Si les explico historia, aspiraré á que mis palabras sean toques de religion en sus tiernas almas. Dios está en la historia; allí lo vemos como providencia que dirige á los pueblos hacia el cumplimiento de grandes destinos, como juez eterno que castiga los crímenes y premia las virtudes, como misericordia infinita que perdona al hombre y lo redime. En la historia sagrada, sobre todo, Dios debe resplandecer en todas las lecciones; y aquí es precisamente donde el maestro de estos días está puesto á prueba. Caminamos por entre dos abismos: el fanatismo y la incredulidad. Yo pasaré esa senda varias veces cargado con el peso de cien almas cuya educacion me han confiado. Que pueda llegar al lado de allende sin haber dejado caer una sola, ni al abismo de la derecha, ni al abismo de la izquierda.

F. Perez Cervera.

AL JUZGADO MUNICIPAL DEL DISTRITO DE LA CATEDRAL DE MURCIA.

José Maria Montalbo de Leon, de esa naturaleza, con domicilio accidental en esta corte, con cédula personal marcada con el número 19102, manifiesta: Que publicada la vacante del cargo de Secretario del Juzgado Municipal del distrito de la Catedral en el «Boletín oficial» de la provincia y anunciado á la vez el concurso para su provision con arreglo á lo que taxativamente se preceptúa en la ley orgánica sobre el Poder judicial y Reglamento de 10 de Abril de 1871, el manifestante persuadido que tiene hasta con creces las condiciones exigidas para ser nombrado para el cargo que se halla vacante, presume ha de ser propuesto si en ello existe la legalidad y justicia sin mezcla alguna de política.

Por ellos pues, Al juzgado suplica, que habiendo por presentada esta solicitud en tiempo y forma oportuna, acompañada del expediente personal del aspirante, que consta de veinticinco folios legibles, en el que palmariamente se demuestra cuanto deja sentado, de que reúne con creces las condiciones que se preceptúan para el desempeño

del cargo vacante y anunciado para su provision, se dignará proponerle en terna para la plaza vacante que solicita, obrando así con la rectitud é imparcialidad que proceden, á fin de que el Juzgado Superior le nombre para el desempeño del cargo que aspira, si al hacer el nombramiento, no existe presion alguna política, y si el peso de la legalidad y justicia, con que debe proceder el que las administra en nombre del Jefe del Estado.

Otro sí: Dado caso de que el solicitante no sea nombrado para el cargo que con perfectísimo derecho aspira, por tener condiciones sobradísimas de las que la ley señala,

Suplica al Juzgado, le sean devueltos los documentos que justifican su idoneidad y derecho a ser nombrado, á la persona que exhiba el recibo que el Secretario suplente ha de entregar á la presentacion de la instancia y documentos que le acompañan, y en nombre del juzgado será expedido, al objeto de este extremo.

Madrid á treinta de Agosto de mil ochocientos noventa y cuatro.

Dr. J. M. Montalbo.

Desde Madrid

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.
Los toros de Murcia.

Ya estan elegidas las dos corridas que lleva á esa nuestro amigo y paisano Sebastian Lopez.

Ayer hizo el apartado de los de don Felix Gomez y hoy, como le dije ha estado en Algodor (Toledo) donde este año reside el duque y acompañado de este y de Mariano Anton que vá como de cicero de nuestro paisano han quedado apartados los seis mejores mozos que quedaban en la vacada del Duque.

No obstante la justa fama que goza esta ganadería, me parece que los de D. Felix van á resultar más bravos que los veragüenos.

Pronto los han de ver ustedes, porque llegarán á esa una fecha antes de la que yo dije, porque hay que anticipar el embarque.

En vez de estar en esa el día 5 por la mañana, van á llegar á la misma hora, el día 4 de Septiembre.

La causa es la siguiente: El día 4 hay una corrida en Aranjuez en que se lidia ganado del Duque por las cuadrillas de que son maestros Guerra y Bombita.

Para esas corridas hay trenes especiales de Madrid á Aranjuez y la empresa del ferro-carril, no tiene seguridad de poder enganchar los 12 vagones con los toros, y mucho menos el día 5 que es el regreso de los bañistas y la salida del último tren de baños; de modo que no siendo posible embarcar, ni el 4 ni el 5, entre las fechas del 3 ó el 6 que son las que hay disponibles, Sebastian, pensando cuerdamente, prefiere tomar la fecha del 3 mejor que la del 6, para evitar contingencias, que, despues por la perentoriedad del tiempo no podría remediar.

Se adelanta por lo tanto el programa de encajonamiento y llegada á esa 24 horas.

Mañana le enviaré los nombres y señas de los toros, de ambas ganaderías, que se van á lidiar en esa.

Las paletas

Las bonitas paletas anunciadoras de la feria y fiestas de Murcia, han llegado por mi mano á poder de don Angel Caamaño (El Barquero), del «Heraldo»; D. Federico Mínguez (Alegrias), de «La Correspondencia de España»; D. Mariano Cavia (Sobaquillo) de «El Liberal»; D. José Laserna, de «El Imparcial»; D. Pedro Nuñez, del «El Toreo»; D. Angel R. Chaves, de «El Enano»; D. Manuel Reinante de «El Toreo Cómico»; D. Eduardo Rebollo de «El Tío Jindama» y Emilio Brñas de «El Programa Oficial de espectáculos».

Todos estos señores se ocuparan de las fiestas y feria de Murcia y por consiguiente de las corridas de toros en sus respectivos periódicos, que así se los he suplicado.

Es cuanto puedo hacer por la tierra.

Sea enhorabuena.

Los dos procesos que por la jurisdiccion militar se habian formado á nuestro amigo D. Alejo Artiz, teniente de la Guardia Civil, han sido sobreseidos, sin que para nada, como algunos han supuesto, haya tenido que intervenir ni ejercer sus influencias el señor general Aznar.

En lo que si ha influido este digni-

simo militar es en que el Sr. Artiz sea comandante del puesto de la Guardia Civil de Lorca y en breve quedará hecho el nombramiento.

E. Bermudez.

Madrid 30 de Agosto de 1894.

CARTA POLÍTICA

Madrid 30 de Agosto de 1894.

No será el Sr. Pasquin quien plante la crisis de que se viene hablando y se señala para el próximo otoño, si bien es cierto que no quedará en el Gabinete.

Tampoco es exacto que vaya á ser nombrado jefe del apostadero de la Habana.

Pasado mañana saldrá para Sobren el Sr. Marqués de Cerralvo.

El Sr. Mendicuti á quien tanto ha censurado la prensa por haber convidado á almorzar al Guerra, á bordo del «Conde Venadito» ha pedido al Ministro de Marina que se le conceda el pase á la reserva.

En la crisis que inevitablemente se producirá antes de reunirse las Cortes, es seguro que el Sr. Sagasta para resolverla tomará algunos elementos de la izquierda como el Sr. Abarzuza, pero es indudable que se echará en brazos de Gamazo á quien no sería extraño confiara la jefatura.

Ayer llegó á Madrid de regreso de San Sebastian el exministro conservador Sr. Danvila, que viene favorablemente impresionado de las corrientes que hay en los alrededores de la Corte sobre la proximidad de un cambio de política.

Segun telegrama oficial recibido en el Ministerio de la Gobernacion, está haciendo extragos en Jaen y Ciudad Real la epidemia del dengue.

Han sido trasladados á San Sebastian 11 de los 18 carlistas presos en Irun á la salida del meeting. Se ha instruido causa criminal. El Ministro de la Gobernacion no dá importancia á este suceso y niega haber recibido la protesta del diputado Sr. Zubizarreta de que hablan los periódicos.

Anoche celebró sesion el Congreso socialista obrero presidido por el ciudadano iglesias, quedando aprobado hasta el artículo 19 del reglamento, con poca discusion.

Se ha aprobado la admision de varias cajas de resistencia que se han adherido al partido socialista.

Anoche llegó á San Sebastian el Sr. Dato que fué á Santander con el solo objeto de conferenciar con el señor Gamazo. Dicen los interesados que han hablado de asuntos profesionales, pero los moretistas desconfian de que esta conferencia haya tenido algun objetivo político.

Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY.

SAN GIL abad y fundador, SAN ARTURO y SAN AUGUSTO, mártires.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en Capuchinas por D. Antonio Catañ y Torres y D.ª Camila Torres y Casanova, esposos.

FRASE DE UN SANTO

Los timbres de los mayores se heredan para la emulacion y no para la celebridad, porque indica mucha esterilidad de acciones, quien para aclamarse suena el clarín de las agenas.

SAN GREGORIO.

ALMANAQUE.

Sale el Sol á las 5 y 29; se pone a las 6,3.

La Luna: á las 7 y 43 de la mañana; se pone á las 7:32 de la noche.

Efemérides Murcianas.

Día 1.º de Septiembre de 1809.—En una propuesta que se hizo para cubrir varias vacantes en el Regimiento provincial, se hace constar que estaban prisioneros de los franceses:

D. Alfonso Rosique, sub-teniente de la 2.ª compañía, propuesto para teniente de la tercera.

D. Juan Arcaña, sub-teniente de la primera.

D. Manuel Balart, cadete de la se-

gunda, propuesto para sub-teniente de la primera.

1.º de Septiembre de 1940.—Hallándose el ejército del centro con falta de papel para hacer cartuchos y escaseando por todas partes este artículo acordó el ayuntamiento que se facilitasen todos los papeles inútiles que hubiesen en las oficinas de la secretaria y contaduría, para lo cual comisionó á un regidor, á los secretarios escribanos y al contador.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DÍA 31.

TEMPERATURA.
A las 8 de la mañana: 25 grados y 3 décimas.
A las 3 de la tarde, 32 grados y 0 décimas.
Temperatura mínima, 17 y 2 décimas al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 15 grados y 3 décimas.
Temperatura máxima al aire, 33 grados y 8 décimas; ídem al sol, 38 y 9 décimas.
Viento.—Por la mañana á las 8, calma de S.O.
Por la tarde á las 3, brisa de E. Cielo: por la mañana, despejado.
Por la tarde, despejado.
Evaporación, de ayer, 8 mm.
Presión: á las 8 de la mañana 763.4 mm.
Por la tarde á las 3, 761.8 mm.

NOTICIAS LOCALES.

X Robo en Yecla.
Escriben desde Yecla que hace tres días y en las primeras horas de la tarde penetraron tres sujetos, al parecer forasteros, en una casa de la calle de la Rosa, y después de atar fuertemente y maltratar de un modo inhumano á unos ancianos que allí habitaban, los despojaron de todo su caudal, consistente en unas tres mil pesetas en oro, plata y billetes. La dueña de la casa quedó gravemente lesionada de los violentos golpes que le dieron los ladrones en la boca al intimidarla para que no gritase, y es muy fácil que le cueste la vida este vandálico hecho.

Arquitecto.
Encuétrase en esta el ilustrado arquitecto de Madrid D. Alberto Albiñana, bajo cuya dirección ha de hacerse la construcción del edificio de la plaza de Santa Catalina, con destino á la Sucursal del Banco.

X Lo de Mazarrón.
Tan pronto como el gobernador señor Settler ha tenido noticia de lo dicho por los periódicos respecto al suceso de Mazarrón, telegrafió al alcalde de dicha villa manifestándole que de ser cierto que unos guardias embriagados habían apaleado en el muelle á 17 pacíficos transeúntes, supone que los habrá suspendido, formado el oportuno expediente de separación y entregado á los tribunales; y si por el contrario fuesen inexactos los hechos, supone también que habrá denunciado ante el juzgado al autor de tan grave acusación. Es digna de alabanza la solicitud y energía del señor Settler para depurar los hechos y su correctivo inmediato, caso de confirmarse.

Audiencia.
Juicios para hoy en la sección primera.
Dos causas del juzgado de S. Juan. Una contra Fulgencio Madrona por lesiones. Defensor Sr. Clemares. Procurador Sr. Vilá.
Otra contra Antonio Castejon, por hurto. Defensor Sr. Plaza. Procurador Sr. Vilá.

Devolucion.
La Direccion general del Tesoro ha ordenado á esta Delegacion de Hacienda que devuelva á D. Venancio Izquierdo, de Cartagena, la cantidad de 251.50 pesetas que pagó indebidamente por derechos de Aduanas.

Entierro
Se verificó ayer tarde en la parroquia de San Pedro, con numeroso acompañamiento, el de la Sta. Doña Joaquina Calafat Leon.
Presidiendo el duelo iban los señores canónigo D. Mariano Sanz Barre- ra, párrocos de S. Nicolás y S. Pedro D. Pedro Martínez Garre y D. Ramon Fernandez Asensio, D. José Esteve, D. Eduardo Pardo, D. Miguel Gime- nez Baeza, D. Francisco Medina y don Manuel Lopez Gomez.

Orador murciano
El día 15 del corriente llegará á esta nuestro querido amigo y paisano el ilustre orador sagrado Sr. D. Mariano Yagüe, el cual pasará unos dias ea de su padre el antiguo platero D. Francisco Yagüe y predicará en la novena de la Merced.
Defuncion.
Ayer tarde se verificó el entierro de la esposa de nuestro amigo el profesor de música D. Juan Diego Manresa,

á quien, como á su hija, enviamos nuestro pésame por pérdida tan ir- reparable.

Lorca.
«El Diario de Avisos» pregunta al alcalde de aquella ciudad si es cierto que en algunas parroquias de la población se dan casos de viruela negra, como se viene susurrando.
—Ha salido para Vianos D. Francisco Munera, con objeto de comprar reses de Flores para lidiarlas en Lorca el 22 del actual.

Carne y pescado.
Ayer se sacrificaron en el Matadero las siguientes reses que reconoció el inspector de carnes.
6 terneras, 14 machos, 15 cabras, 3 carneros, 15 corderos y 8 cabritos.
En la Pescadería no hubo ayer más que mujol.

La Union.
La comision encargada de formar sociedad para construir una plaza de toros ha celebrado una reunion y en ella ha colocado ya la mitad de las acciones. Puede considerarse como un hecho la construcción del circo tau- rino.

Registro civil.
Ayer se hicieron en los juzgados de esta ciudad las siguientes inscripcio- nes:
3 nacimientos.
1 matrimonio.
7 defunciones.

Mala obra
X Nos escribe un amigo nuestro de Ceuti manifestándonos que con las 30.224 pesetas concedidas para la re- paración y ampliación del templo pa- rroquial de aquel pueblo, podia quedar, efectivamente, renovado y am- pliado, si la obra se hiciese en buenas condiciones, lo cual no sucede por los materiales que se emplean y por otras circunstancias.
Con tal motivo nos encargá que lla- memos la atención de la Junta Dioce- sana y del arquitecto de la diócesis Sr. Millan, como lo hacemos, por me- recernos el amigo y suscriptor que nos escribe sobre justicia mucha confian- za.

Esta semana
publica «Blanco y Negro» el siguién- te importantísimo sumario:
«En el sardinero», (portada); «Ma- rina mercante española: El nuevo vapor-correo «Leon XIII», por Eduar- do Sanchez de Castilla, ilustrado con tres vistas fotográficas de dicho bu- que; «Homenajes», bajo relieve inédito de Susillo; «Mesa revuelta», por L. Bermejo y R. Cilla; Viajes de «Blan- co y Negro»: «Santander», por Royo Villanova, con dibujos de Huertas, caricaturas de Mecachis y fototipias de Hauser y Menet; «Bromitas ver- niegas», historieta por Filibert; «Las tertulias», poesía de Lopez Silva, ilustrada con dos dibujos de Huertas; La guerra entre China y el Japon: «Retrato de Li-Hung-Chang, jefe de las tropas expedicionarias: Recluta- miento y embarque de tropas chi- nas»; «Exposicion libre de Bellas Ar- tes de Cádiz: Una de las salas de la Exposicion: Salones de Escultura»; «Seccion recreativa.»

Rebaja de trenes.
La compañía de los ferro-carriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, ha establecido los siguientes precios en los billetes con motivo de la feria de esta capital.
Billetes de ida y vuelta, desde Al- bacete, en 2.ª, 16.75 pesetas, en 3.ª, 10.25; Chinchilla, en 2.ª, 15.25 pesetas, en 3.ª, 9.25; Tobarra, en 2.ª, 11.50, en 3.ª, 6.75; Hellin, en 2.ª, 10.25, en 3.ª, 6.25; Calasparra, en 2.ª, 7.00, en 3.ª, 4.50; Cieza, en 2.ª, 4.75, en 3.ª, 2.75; Blanca, en 2.ª, 4.00, en 3.ª, 2.50; Archena, en 2.ª, 2.50, en 3.ª, 1.75; Lorqui, en 2.ª, 2.00, en 3.ª, 1.50; Alguazas, en 2.ª, 1.75, en 3.ª, 1.25; Cotillas, en 2.ª, 1.50, en 3.ª, 1.00; Alcantarilla, Beniján y Alque- rias, en 2.ª, 1.00, en 3.ª, 0.70; Riquel- me, en 2.ª, 2.50, en 3.ª, 1.50; Balsi- cas, en 2.ª, 4.00, en 3.ª, 2.25; Pacheco, La Palma y Cartagena, en 2.ª, 5.50, en 3.ª, 2.75.

Los billetes se expenderan del 3 al 9 inclusivos y el regreso se tendrá que verificar del 9 al 11 inclusivos. En los dias de toros habrá un tren especial para Cartagena, que saldrá de esta estación á las 8.50 de la noche.
X Detenido.
Lo ha sido por la guardia civil de Caravaca un sujeto apodado Mante- ca por haber herido de una pedrada en la ceja izquierda al niño Juan José Ruiz Samper.
X Ratero precoz.
Anteayer fué detenido en Alcantarilla por la guardia civil el joven de 13 años Felix Cánovas (a) Turco, cuando se disponía á vender en el mercado una caballería menor que el día antes habia robado en Totana á Pedro Romero Cánovas.

Una desgracia
Ayer mañana fué arrollado en el Barrio por un carro en el que con- ducía mercancías á la estación el jo-

ven de 14 años Felipe Sanchez Pedre- ño, el cual resultó con varias heridas en la cabeza, de alguna gravedad. El infeliz joven fué trasladado al Hospi- tal por guardias del municipio.
El herido es hermano del dueño del establecimiento «La Paloma», nuestro apreciable amigo.

Libramientos.
Los que se recibieron ayer en la Delegacion de Hacienda fueron los siguientes:
De Gobernacion por 24.500 pesetas.
Y de Fomento por 27.000 id.

San Antolin
Las fiestas religiosas y populares que el clero parroquial y los feligreses de aquella parroquia dedican á su titular, guardarán el orden siguiente:
Esta mañana al toque de alba, una banda de música recorrerá las calles de la parroquia. Por la tarde, á las 5 solemnnes vísperas. Por la noche, de 9 á 11, música en la plaza de la iglesia.

Mañana se dirán misas toda la ma- ñana, estando la Vela y Alumbrado. A las 10 será la funcion solemne en la que celebrará el Sr. D. José Cánovas Chantre de esta Sta. Iglesia Catedral, y oficiando la orquesta de la misma iglesia, ejecutando la misa de D. Pablo Hernandez. El sermon panerférico del santo martir, estará á cargo de D. José Tomás Perez, cura del Espar- ragal. Por la tarde, á las 4, rosario y sermon que predicará el Sr. D. Anto- nio Lacarcel, presbitero, seguido el salmo *Credidi* y la reserva.
De 6 á 8 música en la plaza.

Boletín oficial
El de ayer contiene:
Real orden del ministerio de Ha- cienda sobre la instancia elevada por varios comerciantes, consignatarios y agentes de aduanas del puerto de Mazarrón, solicitando que se habilite el puerto de Parazuelos, para el em- barque de géneros del país.
Anuncio de subasta de los pastos de los montes de Calasparra.
Id. id. de espartos de los montes de Caravaca.
Id. con objeto de que puedan de- clararse de utilidad pública para los efectos de la expropiacion forzosa. los trabajos que se han de ejecutar en la cuenca del Segura.
Id. de la instancia presentada por D. Joaquin Izquierdo y Cutayar, soli- citando doce pertenencias para la mi- na «Salvacion Milagrosa».

Edicto de subasta de fincas embar- gadas.
Id. de cobranza de contribuciones de Totana.
Vocales que en union del ayunta- miento han de componer la junta municipal de Cotillas.

Requisitorias del juzgado de Carta- gena llamando á Pedro Martínez Orti- gosa, José Garcia Santiago, Antonio Callejas Ruiz, Domingo Diaz Martínez y Juan Bautista Celdrán Aguilar.
Indice de las materias contenidas en los «Boletines» del pasado mes.

Bodas
Para el día 16 del actual estan con- certadas las bodas de las simpáticas y amables hijas de nuestro amigo el concejal D. Joaquin Alarcon, Floren- cia y Fuensanta, con nuestros amigos D. Antonio Lopez Villanueva y don Francisco Mateos, respectivamente.
Concierto en Romez.
El domingo próximo tendrá lugar en el teatro de Romez un concierto de despedida por la distinguida artis- ta señorita Condesa Domenici en union de nuestro prisano el baritono señor Bayo.
Tenemos noticias de que el progra- ma de dicho concierto ha de ser sor- prendente, por cuyo motivo haremos su insercion en nuestro número de mañana.
Creemos que el respetable público murciano, siempre galante con los que profesan el imponderable arte escénico, no dejará de ayudar con su presencia en nuestro hermoso coliseo, pues tanto la eminente señorita Domenici como el Sr. Bayo, en union de dos paisanos más, harán todo cuanto esté al alcance de sus fuerzas, para hacer agradable la velada en di- cho concierto.

Escándalo.
Anteayer fué conducida á la Co- rreccion por agentes de vigilancia una joven que dió un fuerte escándalo en la calle de los Moros.
Tranvia.
Ayer le fué comunicada á D. Luis Ibañez, vecino de Valencia, la R. O. recibida en este Gobierno civil, apro- bando la concesion solicitada por di- cho interesado para establecer un tranvia con traccion mixta, animal y de vapor, entre Murcia, Alcantarilla y Espinardo.
Ratero.
Segun hemos oido, en una casa de la calle de Jabonerías se introdujo ayer un ratero, en un momento en que salió la dueña á la calle, y se llevó algunas prendas de vestir.

Trabajo caligráfico.
En la librería de la Viuda de Pere-

lló está á la venta uno de indudable mérito hecho por un aventajado cali- grafo. Consiste en el Credo escrito con toda claridad en el pequeño esp- acio que marca el círculo de un cénti- mo. Precio 2.50 pesetas.

En la Catedral
Todas las mañanas á las siete se di- rá la misa de la Virgen.
Por la noche al toque de oraciones será la novena.

HELADOS PARA HOY:
HORCHATERIA DE MARCOS AMORÓS. Desde mañana habrá helados por ma- ñana y tarde. Por la mañana habrá mantecado, melocoton, horchata de almendra y limon; por la tarde man- tecado, melocoton, avellana, crema de café, horchatas de chufas, alma- ndra y limon. Se sirve á domicilio. Se venden chufas remojadas y secas.

LA LIRA. Confiteria de moda.—Pos- tre del día.—Desde hoy en adelante se empieza á vender tortadas por tro- zos de dos reales, Merengues de ca- canela á una peseta docena.

Hemos recibido un magnífico surti- do de cirios de todas clases y dimen- siones, de la acreditada fábrica de Albaida, de Vidal y Reverte. Unico representante en toda la provincia Antonio Raya Carrion.

Se admiten condiciones para dar la cera en novenas y funciones religio- sas.

Se sirven chocolates con bollos ó bizcochos, á 30 céntimos.
Ídem pasteles de carne, meren- gues y toda clase de pastas y dulces.
Se muele almendra en máquina pa- ra horchatas á 15 céntimos libra.

Diario de Avisos.

SE VENDEN dos pre- ciosas imágenes, una de la Virgen del Carmen y otra de San Juan Bautista; la primera de tres palmos de a ta y talla toda ella, y San Juan de cinco palmos, con dos urnas proporcionadas á su tama- ño. Para verlas y tratar, en Alcantarilla, calle de la Iglesia, junto al olmo, pregun- ando por Catalina Hernandez Ortiz. 8-1

DEPÓSITO CENTRAL DE HUEVAS DE MUJOL y manteca de vaca Danesa
fresca, de temporada, se han recibido en el establecimiento de ultramarinos de Juan Antonio Garrigés. PLATERIA 57. 4-1

COLEGIO DE NTRA. SRA. DE LAS MERCEDES
Desde el día 1.º al último del presente mes, queda abierta la matrícula en las diferentes enseñanzas que comprende. Se facilitan reglamentos gratis. Santa Quiteria, 18, Murcia.

SE VENDE una grada para palco de la plaza de Toros en buen estado. En esta imprenta darán razon. 8-1

CHARADA
SOLUCION DE LA ANTERIOR: *Caminante*
OTRA.
Ha venido «tercia-cuarta»
«prima-dos».—Quien ha venido es «prima-cuarta» y tambien «prima-dos-tres-cuarta» vino.

TELEGRAMAS
Servicio para este periódico de la Agencia Fabra.
DEL EXTRANJERO

LAVAL 30.—A las cinco de la madrugada ha sido ejecu- tado el abate Bruncau, autor del asesinato del cura de En- trammes (Mayenne). El reo después de haberse confesado y comulgado salió de la carcel muy sereno y subió á la báscula con gran valor que conservó hasta el último mo- mento.
Una muchedumbre, com- puesta de masdo 8.000 per- sonas ha presenciado la ejecu- cion haciendo ruidosas ma- nifestaciones de satisfaccion durante los preparativos y aplaudiendo frenéticamente en el momento en que la cu- chillas de la ley separa la ca- beza del cuerpo del abate ase- sino.
A pesar de la aglomeracion de gente cerca de la guillotina y de las manifestaciones ruidosas, no ha ocurrido nin- gun incidente de gravedad.

LONDRES 30.—«The Daily News» publica un despacho de Viena, diciendo que el go- bierno chino ha informado á Su Santidad de todas las me- didas que ha tomado para ase- gurar la proteccion de los cristianos residentes en el imperio.

LONDRES 30.—Los despachos de Stowe-House recibidos hasta el medio día, dicen que el estado del conde de Pa- ris sigue en la misma grave- dad que esta madrugada.

Los médicos han perdido por completo las esperanzas de salvar la vida del ilustre enfermo.

VIENA 30.—El periódico «Frendemlat» afirma que el estado del Czar de Rusia no inspira inquietud alguna.

ALEJANDRIA 30.—Ha causado vivísima emocion y es objeto de muchos comenta- rios el hecho de que el presi- dente del cuerpo legislativo y muchos personajes indígenas hayan sido reducidos á prision acusados de la compra de esclavos y puestos después en libertad.

EL HAYA 30.—Las fiestas para conmemorar mañana el aniversario del natalicio de la Reina Guillermina han si- do aplazadas á consecuencia del desastre sufrido por las tropas holandesas en la isla de Lumbek.

NACIONALES

BOLSA DE MADRID
Los telegramas de Paris y de Barcelona acusan gran firmeza en los dos mercados, el nuestro abrió en alza desde luego. El 4 por 100 interior se ha hecho á fin del próximo á 71 por 100 el 05, 15 y 10, y al contado en el corro se han hecho operaciones á 70.95 y 71 por 100. Los francos mejorando las acciones del Banco de España han perdido otro entero; las de la Tabaca- lera no se han cotizado. No es de creer que la liquida- cion del presente mes ofrezca grandes dificultades.

MADRID 31, 2.15 tarde.
De Avila dicen que el señor Sagasta se encuentra bien de salud, que piensa estar allí hasta mediados de Septiem- bre, y luego ir á pasar unos dias en Leon y Logroño con su familia. Creese que no irá á San Sebastian.

A las 7.30.
El crucero «Isla de Luzon» que habia llegado á Cádiz con objeto de conducir á Tanger al nuevo consul Sr. Ojeda, ha sufrido averias en las calde- ras. Para reemplazarle en este servicio ha llegado hoy á Cádiz el «Reina Mercedes».

A las 12.30 m.
La Reina ha señalado el día 15 de Octubre para su regreso á Madrid.

A las 3.40 t.
Se ha recibido una carta en Madrid del Sr. Cánovas del Castillo negando en absoluto que le haya visitado ningun redactor de «La Gaceta de Frankfurt», ni que haya confe- renciado con ningun perio- dista alemán.
El Sr. Cánovas tiene dis- puesto su regreso á Madrid para el día 30 de Septiembre.

A las 4.40.
Con motivo de la subasta provisional de los Mercados públicos hay gran excitacion entre las verduleras y se proponen hacer el domingo á las ocho de la mañana una ma- nifestacion de desagrado.

A las 5.15.
Hay un desafío pendiente entre los concejales de este ayuntamiento Niembro y Galvez Holguin.

A las 10.15 noche.
Decree la insurreccion en Marruecos

Inglaterra y Francia insis- ten en establecer los consu- lados en Fez.

—10 defunciones de cólepa en Marsella.

—Es inexacto que se hayan dado casos de cólera en Al- madén.

—Preocupa la situacion de Cuba por la denuncia del tratado de Washigton.

—Llegaron á San Sebastian los carlistas presos en Irun.
Afirmase que el anarquista detenido en Perpignan era el designado para matar á Du- puy.

Se han dado casos de cólera en Rotterdam.

—Se ha desmentido la dimi- sion de Pasquín.

—Se halla gravísimo el Mar- ques de la Habana.

—Desahuciado el Conde de Paris.

—Detenido en Bilbao un individuo que llevaba 8 car- tuchos de dinamita.